
 

 

Недельный обзор  

информации о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 27 февраля  – 3 марта 2023 г. 

 

Законопроект «О внесении изменений в статьи 2 и 5 Федерального 

закона «О защите детей от информации, причиняющей вред их здоровью 

и развитию» внесен в Государственную Думу 

Государственное Собрание Республики Башкортостан  

 

          Депутаты Государственного Собрания – Курултая Республики 

Башкортостан внесли в Государственную Думу проект федерального закона 

«О внесении изменений в статьи 2 и 5 Федерального закона «О защите детей 

от информации, причиняющей вред их здоровью и развитию».  

         – Предлагается установить запрет на распространение среди детей и 

подростков идеологии чайлдфри, – рассказал Председатель 

Государственного Собрания Константин Толкачев. – Это уже вторая 

редакция законопроекта. Первый вариант был концептуально одобрен всеми 

сторонами. Его поддержали Совет законодателей и профильный Комитет 

Государственной Думы, представители общественности. Замечания к 

прежней редакции законопроекта относились, скорее, к технической стороне 

вопроса. Мы доработали документ в этой части и внесли его повторно.  

        Спикер парламента отметил, что популярные на Западе идеи чайлдфри 

противоречат государственной политике России, которая базируется на 

семейных ценностях, поддержке материнства и детства.  

 

Мособлдума внесѐт предложения в федеральный законопроект «О 

занятости населения в Российской Федерации» 

Московская областная Дума  

 

         Комитет Мособлдумы по социальной политике и здравоохранению 

провѐл общественные слушания по проекту федерального закона «О 

занятости населения в Российской Федерации». Председатель Комитета 

Андрей Голубев озвучил предложения, которые будут направлены в 

Госдуму. 

         «Важно, чтобы после прохождения профессионального переобучения и 

получения образования безработный гражданин получал пособие по 

безработице на срок, который он затратил на это переобучение. То есть, 

чтобы он не терял право на эту выплату. Также будем предлагать не 

учитывать при определении статуса безработного его социальное положение. 

Для всех должны быть одинаковые рамки в этом вопросе», – сказал он.  

        Кроме того, в основные принципы правового регулирования отношений 

в сфере занятости населения предложено добавить право граждан на 
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вступление в профессиональные союзы для защиты своих интересов, занятие 

профсоюзной деятельностью и выход из профсоюзов, привлечение 

представителей профсоюзов в качестве участников при возникновении 

споров для защиты своих прав и интересов. 

         Также предложено предоставить гражданам право на обязательное 

пенсионное и социальное страхование на случай временной 

нетрудоспособности и в связи с материнством, а также от несчастных 

случаев и профессиональных заболеваний. И в законодательстве более чѐтко 

должны быть сформулированы условия и порядок привлечения 

общественным организациям к трудоустройству незанятых и нуждающихся в 

этом инвалидов на квотируемые рабочие места.  

 

Белгородские депутаты предлагают снизить пенсионный возраст для 

непосредственных участников подземных испытаний ядерного оружия  

Белгородская областная Дума  

 

        На заседании регионального парламента депутаты выступили с 

обращением в адрес Правительства РФ. В нѐм парламентарии предлагают 

рассмотреть возможность уменьшения на пять лет пенсионного возраста для 

непосредственных участников подземных испытаний ядерного оружия, 

проведения и обеспечения работ по сбору и захоронению радиоактивных 

веществ. Для этого потребуется внести изменения в Постановление 

Верховного Совета РФ от 27 декабря 1991 года № 2123-1.  

         Чем аргументирована инициатива депутатов, объяснил спикер 

областной Думы Юрий Клепиков. Российским законодательством 

предусмотрен ряд пенсионных льгот и преимуществ для отдельных 

категорий граждан. В том числе, и право на досрочное назначение пенсии по 

старости для лиц, работавших во вредных условиях труда. К ним относятся и 

специалисты подразделений особого риска, должностные обязанности 

которых исполнялись в условиях повышенного радиационного воздействия.  

        «В то же время для непосредственных участников подземных 

испытаний ядерного оружия, проведения и обеспечения работ по сбору и 

захоронению радиоактивных веществ какие-либо льготы в вопросах 

пенсионного обеспечения не предусмотрены», – подчеркнул Юрий 

Николаевич.  

        Поэтому депутаты облдумы предлагают Правительству РФ рассмотреть 

возможность уменьшения пенсионного возраста на пять лет для этой 

категории граждан независимо от продолжительности работы в зоне 

отчуждения.  

         По данным Белгородской региональной общественной организации 

ветеранов подразделений особого риска, в России около 7000 человек – 

непосредственные участники подземных испытаний ядерного оружия, 

проведения и обеспечения работ по сбору и захоронению радиоактивных 

веществ. В Белгородской области в эту категорию входят 66 человек. 
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На федеральном уровне рассматривается вопрос субсидирования 

производства шерсти в России 

Дума Астраханской области  

 

        Состоялось заседание рабочей группы Комитета Совета Федерации по 

аграрно-продовольственной политике и природопользованию. Мероприятие 

провел заместитель председателя Комитета Совета Федерации по аграрно-

продовольственной политике и природопользованию, руководитель рабочей 

группы Комитета СФ по мониторингу ситуации в сфере заготовки, 

переработки и реализации шерсти в Российской Федерации Белан Хамчиев.  

         В видеоконференцииС, в которой принял участие председатель 

комитета Думы Астраханской области по инфраструктурному развитию и 

строительству Александр Клыканов, рассмотрены вопросы, касающиеся 

племенной селекции и развития тонкорунного овцеводства, повышения 

рентабельности производства шерстяного сырья. Обсуждались меры, 

способствующие лучшей организации продажи шерсти на внутреннем и 

внешнем рынках.  

         Белан Хамчиев проинформировал, что поголовье овец в стране 

постепенно увеличивается, однако происходит переориентация тонкорунного 

овцеводства на мясное направление, что негативно сказывается на качестве 

шерсти.  

        Участники заседания отметили необходимость более активной 

поддержки отрасли со стороны государства. Кроме того, имеется кадровый 

дефицит – не хватает специалистов-шерстоведов.  

         «Думаю, что Минсельхозу необходимо проработать вопрос о 

возможности субсидирования приобретения оборудования для переработки 

шерсти. Также эффективным может стать использование механизма 

кооперации для создания предприятий по переработке шерсти», – сказал 

Белан Хамчиев. 

 

Посещение будущего национального парка «Нижегородское Заволжье» 

предлагается сделать бесплатным для местных жителей  

Законодательное Собрание Нижегородской области  

        Председатель Законодательного Собрания Нижегородской области 

Евгений Люлин принял участие в выездном заседании Экспертного совета 

при комитете по экологии и природным ресурсам. Встреча прошла на 

территории Керженского заповедника в посѐлке Рустай городского округа 

города Бор.  

        Обсудили создание национального парка "Нижегородское Заволжье". 

Уже завершены работы по его проектированию, формируются контуры 

кластерных участков, где определяется зонирование будущей особо 
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охраняемой природной территории (ООПТ). Общая площадь территорий 

национального парка составляет 75 тысяч гектаров. Реализация данного 

проекта позволит сохранить, поддержать и восстановить популяции редких 

животных и растений, поскольку эта территория будет находиться под 

особой защитой государства. 

          За последний год в муниципальных образованиях проходили 

общественные обсуждения, где высказывались пожелания о режиме 

посещения будущего национального парка. По федеральному закону, 

существует особый порядок его посещения, в том числе оплата за 

нахождение на территории ООПТ. Участники заседания предложили сделать 

для жителей муниципальных образований, на территории которых 

расположится парк, бесплатный вход.  

        С этой инициативой депутаты Заксобрания обратятся в Минприроды 

России.          

         «Создаваемый национальный парк не только сохранит уникальную 

природу нашего края, но и даст возможность создать благоустроенные 

туристические маршруты для нижегородцев и гостей нашего региона. При 

этом должны быть учтены интересы жителей, охотничьих хозяйств и лесных 

арендаторов. Доступ на территорию национального парка должен быть 

открыт для всех, кто проживает вблизи его границ», – отметил председатель 

Законодательного Собрания Нижегородской области Евгений Люлин. 

 

На Кубани начали подготовку к посевной кампании текущего года 

Законодательное Собрание Краснодарского края  

 

        Губернатор края Вениамин Кондратьев провел в станице Каневской 

совещание по организации и проведению весенне-полевых работ. Участие в 

нѐм принял председатель Законодательного Собрания края Юрий Бурлачко.   

        В своем выступлении руководитель кубанского парламента упомянул 

закон о плодородии почв, которым предусматривается внедрение систем 

земледелия с применением современных технологий и устанавливается 

обязанность землепользователей по проведению агрохимических 

обследований земель.  

        «Мы знаем, что для лучшего восстановления почв необходимо внесение 

достаточного количества органических удобрений. В том числе и для этого в 

крае принят и эффективно реализуется закон «О животноводстве». 

Поголовье растет, и с учетом такой динамики роста КРС (на 33 тысячи голов 

за последние пять лет) мы можем рассчитывать на дальнейшее увеличение 

объѐмов вносимых органических удобрений», – отметил Юрий Бурлачко.  

       В федеральном законодательстве появились нормы, облегчающие эту 

работу: 28 июня 2022 года принят Федеральный закон «О побочных 
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продуктах животноводства и внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Российской Федерации». Он дает возможность 

беспрепятственно использовать органику в сельскохозяйственном 

производстве.  

         «Сегодня парламентариями ведѐтся работа по внесению дополнений в 

Федеральный закон «О семеноводстве». Это позволит нам выйти на уровень, 

предусмотренный Доктриной продовольственной безопасности, то есть 75% 

высеваемых семян должны быть нашей собственной селекции», – сказал 

руководитель ЗСК Юрий Бурлачко, добавив, что депутаты намерены и далее 

совершенствовать краевое законодательство для формирования устойчивого 

развития агропромышленного комплекса края.  

 

В облдуме обсудили актуальные вопросы платы за общедомовые нужды 

Волгоградская областная Дума  

         

         «Новый порядок расчета за общедомовое потребление. Практика 

применения» – «круглый стол» на эту тему состоялся на площадке 

Волгоградской областной Думы под председательством руководителя 

парламентского комитета по жилищно-коммунальному хозяйству, жилищной 

политике и строительству Валентины Гречины.  

         Напомним, измененный порядок расчетов за коммунальные ресурсы, 

потребляемые на содержание общего имущества в многоквартирных домах, 

применяется с 1 сентября 2022 года.  

         Как отметили участники «круглого стола», новый порядок расчета 

необходимо усовершенствовать. Так, целесообразно принять во внимание 

различные аварийные ситуации и утечки, которые допускают УК и 

ресурсоснабжающие организации в процессе своей деятельности, 

недобросовестность отдельных граждан, которые несвоевременно передают 

показания приборов учета и другие факторы, негативно влияющие на размер 

платы за общедомовые нужды.  

         Руководитель регионального центра «ЖКХ Контроль» Татьяна 

Текучева подчеркнула, что сейчас полным рублем оплата за общедомовые 

нужды ложится на потребителей. Ранее излишки за общедомовые расходы 

оплачивали УК. Поэтому они были более заинтересованы в 

энергосбережении и приведении домов в надлежащее состояние. На 

сегодняшний день этого нет.  

Важно предусмотреть механизм, чтобы управляющие компании стремились 

минимизировать потери при содержании общего имущества: следили за 

состоянием своих сетей, регулярно снимали и сверяли по факту показания 

соответствующих приборов учета, проверяли добросовестность жильцов-

плательщиков и т.д.  

        «Мы считаем, что действующая модель расчетов платы за общедомовое 

потребление требует донастройки. Мы договорились о создании рабочей 

группы при профильном парламентском комитете. В течение полутора 
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месяцев мы планируем собрать соответствующие предложения, обобщить их, 

чтобы потом направить в Правительство России», – прокомментировала 

Валентина Гречина. 
 

Депутаты поддержали самозанятых  

Законодательная Дума Хабаровского края  

 

         Краевые парламентарии на очередном заседании Думы внесли 

изменения в региональный закон «О развитии малого и среднего 

предпринимательства в Хабаровском крае», которые дают право 

самозанятым гражданам претендовать на меры государственной поддержки. 

         Теперь самозанятые наряду с представителями малого и среднего 

бизнеса могут рассчитывать на финансовую, имущественную, 

информационно-консультационную, образовательную помощь на 

региональном уровне. Ранее у них была возможность воспользоваться только 

федеральными мерами содействия, в том числе через микрокредитование до 

500 тыс. рублей.  

       «Государство помогает тем, кто вышел из тени, стал платить налоги. 

Налоговая база стала расти в субъектах, бюджет пополняется. У нас за 2022 

год больше 104 миллионов налогов. В крае зарегистрировано более 43 тысяч 

самозанятых. Люди развивают свое дело, получают поддержку, вносят вклад 

в социально-экономическое развитие региона», – отметил председатель 

комитета по вопросам промышленности, предпринимательства и 

инфраструктуры Виктор Лопатин. 

 

За собаководами-нарушителями будут следить две надзорных 

инспекции  

Законодательное Собрание Владимирской области 

 

         Депутаты Законодательного Собрания во втором чтении приняли закон, 

предусматривающий административную ответственность за нарушение 

правил содержания домашних животных. По итогам обсуждений было 

решено пополнить список контролеров: право составлять протоколы на 

безответственных владельцев домашних питомцев получит также инспекция 

государственного административно-технического надзора.   

        «Как говорится, одна голова – хорошо, а две – еще лучше. Теперь две 

инспекции – ветнадзора и административного надзора – будут 

контролировать вопросы соблюдения правил содержания и выгула 

животных. Наша задача – сделать все, чтобы принятые законы 

неукоснительно работали: выявлен нарушитель – оперативно назначена 

ответственность», – говорит вице-спикер Заксобрания Дмитрий Рожков.  

       Нарушения правил со стороны владельцев домашних питомцев 

наблюдаются ежедневно, говорят депутаты. Больших собак выгуливают без 

намордников, экскременты остаются неубранными на спортплощадках, 
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тротуарах и газонах. Жители сами готовы предоставлять фото и 

видеоподборки таких безобразий. Между тем, запрещено загрязнять места 

общего пользования в жилых помещениях (лестничные площадки, лестницы, 

лифты, лифтовые и иные шахты, коридоры, технические этажи, чердаки, 

подвалы), а также общественные места: детские и спортивные площадки, 

пешеходные дорожки, тротуары, скверы, дворы. Также в региональных 

правилах прописан запрет на безнадзорный выгул домашних животных.  

          Напомним, в первом чтении закон был принят в январе. Документ 

устанавливает наказание в виде штрафа: для физлиц от 1 до 3 тысяч рублей.  

 

«Социальный пакет» для медицинских работников расширят  

Законодательное Собрание Калужской области  

 

        Председатель комиссии по здравоохранению областного парламента 

Елена Алешина прокомментировала итоги коллегии министерства 

здравоохранения:  

        «Председатель комиссии по здравоохранению областного парламента 

Елена Алешина прокомментировала итоги коллегии министерства 

здравоохранения: «Ключевое внимание было уделено вопросам кадрового 

обеспечения – об этом говорили Губернатор и министр здравоохранения. В 

Калужском области неплохой «социальный пакет» для медицинских 

работников, подкрепленный законодательно: есть льготная ипотека, 

компенсация найма жилья, предоставление выплат по программе «Земский 

доктор» и «Земский фельдшер». Важно, что Калужская область не 

собирается на этом останавливаться. Молодежи будет предоставлена 

возможность учиться не только в медицинском институте КГУ им. К.Э. 

Циолковского, но в Первом Московском медицинском университете.  

         Комиссия по здравоохранению областного парламента обязательно 

продолжит работу по вопросу кадрового обеспечения, улучшения 

«социального пакета» для медработников. Мы планируем уделить внимание 

и таким факторам как восстановление сотрудников, отдых, создание 

качественной профессиональной атмосферы, обеспечение жильем».  

 

Молодежный парламент предложил увеличить период для 

трудоустройства выпускников без прохождения испытательного срока 

Законодательное Собрание Санкт-Петербурга  

 

         Комиссия по социальной политике и здравоохранению поддержала 

инициативу членов Молодежного парламента при Законодательном 

Собрании Санкт-Петербурга. Речь идет об увеличении периода с одного года 

до двух, когда выпускники техникумов, колледжей и вузов имеют право на 

первое трудоустройство без испытательного срока. 

        В настоящее время те, кто получил среднее или высшее 

профессиональное образование и впервые поступает на работу по 
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специальности, имеют право на трудоустройство без прохождения 

испытания. При этом оно должно произойти в течение одного года со дня 

получения диплома. Однако многие молодые специалисты не могут 

воспользоваться такой возможностью из-за, например, прохождения срочной 

военной службы или декретного отпуска. Именно для исключения подобных 

ситуаций увеличивается период трудоустройства до двух лет. 

        Участники обсуждения в целом одобрили документ.  

Молодые парламентарии готовят предложения по улучшению работы 

«Пушкинской карты» в регионе 

Законодательное Собрание Вологодской области  

 

         На заседании Молодежного парламента области одной из тем стало 

обсуждение действия «Пушкинской карты» в регионе. Напомним, благодаря 

этому всероссийскому проекту молодые люди от 14 до 22 лет могут 

воспользоваться суммой в пять тысяч рублей, чтобы приобрести билет в 

театры, музеи, кино и другие культурно-досуговые учреждения. В 

Вологодской области порядка ста организаций позволяют молодежи 

посещать мероприятия на льготной основе. 

         В районах и округах области молодежь заинтересована, чтобы действие 

«Пушкинской карты» распространялось и на мероприятия местных домов 

культур, библиотек, а содержание и форма работы строились, опираясь на 

интересы и запросы школьников и студентов. 

        «Расплачиваясь "Пушкинской картой", мы будем финансово 

поддерживать учреждения района, они будут развиваться и создавать новые 

содержательные события. В приоритете должны быть интерактивные формы 

работы об истории родного края, знаменитых земляках, патриотическое 

воспитание актуально как никогда», – отметила Любовь Канюкова, член 

Молодежного парламента из Вытегорского района. 

          По словам куратора Молодежного парламента депутата ЗСО Антонины 

Федоровой, очень важно составить «тепловую карту» реализации проекта, 

обозначить не только интересные темы, но и оказать помощь в организации 

мероприятий, реализации творческих инициатив. 

 

 

 

 

 
 

 

Управление по информации и связям с общественностью  

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-81-53 


